
平成３０年度　　第２回　　多職種連携研修会　　　アンケート集計

研修参加人数 43
アンケート数 42
アンケート回収率 97.7%

１　参加者について
a)  年齢

年代 人数（名）
40代 17
30代 8
50代 8
20代 6
60代 2
70代以上 1

計 42

b)　性別
　性別 人数（名）

女性 29
男性 13

計 42
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c)　所属
所属先 人数（名）

居宅介護支援事業所 10
訪問看護ステ―ション 6
いきいき支援センター 4

介護保険事業所 3
訪問介護事業所 3

デイサービス 3
保健センタ― 2

診療所 2
訪問マッサージ事業所 2

福祉用具相談所 2
通所訪問リハ 1

薬局 1
その他 3

計 42

ｄ）　職種
職種 人数（名）

ケアマネ 19
看護師 7

サービス責任者 3
社会福祉士 2
介護福祉士 2

保健師 2
福祉用具専門相談員 2

薬剤師 1
医師 1

訪問マッサージ 2
その他 1

計 42

e) 経験年数
年数 人数（名）

3年以上～10年未満 22
10年以上～20年未満 9

20年以上 7
3年未満 3
無回答 1

計 42
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２　講演について
理解度 人数（名）

ある程度理解できた 22
非常に理解できた 19

あまり理解できなかった 1
計 42

非常に理解できた理由
・モニターを使用して動画などもあり分かり易かった。
・難病の方の利用者は複数いますが、ここまで深く考えていなかった。とても参考になった。
・実際の患者さんの動画で分かり易く説明していただき良かった。
ある程度理解できた理由
・転倒予防グッズまで持参いただきありがたかった。
・転倒予防のポイントが分かり在宅生活のアドバイスにできると感じた。

３　事例検討について
感想 人数（名）

非常に有意義 24
ある程度有意義 17

無回答 1
計 42

非常に有意義だった理由
・多職種の視点があったので新しい発見があった。
・積極的に意見交換が出来た。
・難病についていろいろな意見が聞けた。
・グループワークでは多職種のこともあり活発な意見が出てとても勉強になった。
・他のケアマネとの交流が出来た。
・看護師の意見が参考になった。
・自分では気づかない視点を得られた。
ある程度有意義だった理由
・講師の具体的なアドバイスがあり、参考になった。
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４　研修会全般について

a) 　神経難病在宅療養者への在宅支援について認識について
認識 人数（名）

やや深まった 22
とても深まった 18

あまり深まらなかった 1
無回答 1

計 42

b)　在宅支援における多職種連携との連携について
認識 人数（名）

とても深まった 20
やや深まった 17

あまり深まらなかった 2
無回答 3

計 42

とても深まった理由
・それぞれの知識が違うので事例検討を行うことで改めて連携の必要性を感じた。
・多職種と様々な意見交換をすることで多職種の視点を理解することが出来た。
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c)　病院と在宅と連携を行うための課題について
課題発見 人数（名）

見つかった 24
見つからなかった 8

無回答 10
計 42

見つかった理由
・レスパイト入院を有効に活用できることが分かった。
・研修参加し、東名古屋病院がレスパイト入院を受け入れをしていることを知った。
・思っていることを言い合える環境が大切だと分かった。
・研修参加し、分からない事をたくさん知った。

d) 今後の業務に役立つと感じたか。
今後の業務に役立つか 人数（名）

とても役立つ 27
やや役立つ 11

無回答 4
計 42

５　改善すべき点、ご意見・ご感想について
・大変興味をひく内容でとても勉強になった。
・職種が違うため、いろいろな意見交換が出来た。
・さまざまな転倒予防グッズも見せていただき、在宅での活用にいかしていきたいと思った。
・難病についてよく分かった。
・介護ケアの大変さがグループで話しながらよく分かった。
・今後利用者と家族の気持ちをしっかりくみ取り、ケアプラン二ングしたいと思う。
・グループワークでの事例への取り組みは大変よかった。
・ありがとうございました。事業所や薬局の方々と交流する機会が少ないので勉強になった。
　時間が足りなかったので来年も難病をテーマに開催して欲しい。
・今後も参加したいです。ありがとうございました。
・地域の多職種の連携を行うにあたり病院職員の参加もあると良いと感じた。
・大変勉強になりました。今後機会があれば参加したい。

  ・多職種連携だがケアマネの数が多いように感じた。
　Dr、ヘルパー、デイサービス、役所など参加者が多い方がよいのではと感じた。

 ・いろいろな職種がせっかく集まっているので事例検討時、その職種の視点からの意見がもっと
　聞ければより良いと感じた。 　例えばこの場合、福祉用具でどのようなものが役立つか、
　マッサージが入るならどのように関わるか・・など。
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